

# Medieninformation

Hofheim, 22. November 2024

## Früherkennung rettet Leben

### Kostenlose HIV-Tests zum Welt-Aids-Tag im Landratsamt

Anlässlich des Welt-Aids-Tags bietet das Landratsamt den Bürgerinnen und Bürgern die Möglichkeit, kostenlose und anonyme HIV-Tests und Beratungen im Gesundheitsamt in Anspruch zu nehmen. Ohne Anmeldung können Interessierte am Montag, 2. Dezember, zwischen 11 und 15 Uhr, die Beratungsstelle „HIV und Aids“ aufsuchen.

„Auch wenn das Thema Aids im öffentlichen Bewusstsein heute weniger präsent ist, bleiben Aufklärung und Früherkennung entscheidend“, sagt Madlen Overdick, Erste Kreisbeigeordnete. „Unbehandelt schädigt HIV das Immunsystem und kann tödlich verlaufen. Eine frühe Diagnose ermöglicht eine rechtzeitige Therapie, verbessert die Lebensqualität und trägt dazu bei, die Ausbreitung des Virus einzudämmen“, so die Gesundheitsdezernentin.

Nach einem Aufklärungsgespräch, in dem Fragen zur Ansteckung, zur Erkrankung und zum Ablauf des Tests besprochen werden, erfolgt die Blutentnahme. Das Testergebnis liegt nach einer Woche vor und wird im Gesundheitsamt bei persönlicher Abholung besprochen. Diskriminierung und die Angst davor begleiten viele Betroffene noch immer, weshalb das Gesundheitsamt sowohl die Beratung als auch den Test bewusst anonym anbietet. Der Test ist für Personen ab 14 Jahren zugänglich.

Die Beratungsstelle „HIV und Aids“ im Gesundheitsamt des Kreises ist unter der Telefonnummer 06192 201-1761 erreichbar. Weitere Informationen finden Sie unter [www.welt-aids-tag.de](http://www.welt-aids-tag.de).

Unabhängig vom Welt-Aids-Tag (1. Dezember) ist der HIV-Test für Personen unter 21 Jahren im Gesundheitsamt grundsätzlich kostenlos. Zusätzlich wird eine offene Sprechstunde zu anderen sexuell übertragbaren Krankheiten angeboten. Sie findet immer dienstags von 13 bis 15 Uhr oder nach telefonischer Vereinbarung statt. Auch Testungen zu Hepatitis B und C, Syphilis, Chlamydien und Gonokokken sind gegen eine Gebühr möglich.